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  d IncCreme 
zona ursana. La iniciativa ha 
estado ausente por más de un 
año, lo que ha provocado que 
muchas personas dejen 
utensilios en desuso en 
cualquier lugar. Concejales, 
ambientalistas y vecinos 
coinciden en el aumento de 
zonas llenas de desperdicios y 
esperan que el programa se 
retome pronto. 

Paola Rojas Mendoza ha recibido varios reclamos de 

paola.rojasaustralosorno.cl vecinos, quienes le informaron 
sobre los basurales formados 

en Rahue Alto. 

pesar de todas las “Uno deellos está enla can- 

campañas, llama-  chade Walterio Meyer, ahí ha- 
dos y ordenanzas — bía un microbasural. La can- 
que implican mul-— cha no se usa para hacer de- 

tas, el problema de los basura- — porte, por esosolicité a Medio 
les ilegales persiste y parece — Ambiente que lo verifique y lo 
haber aumentado en distintos. solucione. Otro caso fue en la 
lugares del área urbana dela — plaza Las Américas, que ya se 
comunade Osorno, dondedia-— inauguró, pero antes de su 
riamente se retiran desechos, — apertura, la gente la estaba 
pero la suciedad vuelve a apa- usando para eliminar desechos 
recer al día siguiente. y causar desorden. También 

Entrelos puntosmástriste-— he abordado este temaenrela- 
mente emblemáticos por este. ción a los campamentos, si se 
temaestán elsector deLos Bol-— puedehacereducación con los 
dos, el camino a la Misión, y — vecinos”, manifestó. 
sectores de Ovejería, además — Porloanterior, la edil co- 
de Rahue Alto, los cuales esta-— mentó que esta es una situa- 
rían incrementándose más de ción recurrente y considera se- 
lo habitual debido a la larga ría muy positivo realizar una 
pausa que ha tenido el conoci campaña de “Patio Limpio” es- 
do programa deretiro de dese- — teaño, que yase ha llevado ca- 
chos “Patio Limpio”, por lo — boensectoresrurales dela.co- 
que los vecinos ya piden el re-— muna, en los cuales el proble- 
greso de esta iniciativa, que — maes permanentey más inten- 
ayudaa reducir este problema. — so queen el área urbana. 

Por otro lado, el concejal 
NUEVOS FOCOS Juan Carlos Velásquez señaló 

Eltema hasido constantemen- — que los reclamos han existido 
te presentado en el Concejo — en toda la comuna durante 
Municipal, donde reciente- años. 
mente la concejalaJavieraCa-— “Loquenosotroshemosdi- 
bello expuso algunos puntos — choen el concejo es que esta- 
queestán siendo utilizadospa-— mos atacados porla basura en 
radejar desechos. Explicó que — todos lados. Aparecen micro- 

rman que falta de “Patio Limpio” 
ntado los basurales 

basuralesen todos lossectores, 
incluso en las calles principa- 
les. Estamos siendo invadidos 
en Zenteno, Diego de Almagro, 
Santiago Rosas, y en Ovejería 
hay sectores que son intransi- 
tables. Ya es un problema habi- 
tual. En Rahue Alto hay gran- 
des cantidades de basurales en 
calle Real, donde lagenteaban- 
donasus desechos. Es untema 
que hay que atacar deraíz y ne- 
cesitamos un programa para 
ello”, expresó. 

El concejal agregó queen 
estos basurales se observan es- 
combros, latas y distintos ense- 
res de hogar en desuso, lo cual 
ha sido un foco de preocupa- 
ción durante años para mu- 

pS sd 

EN OSORNO APARECEN MICROBASURALES DE FORMA CONSTANTE Y SON RETIRADOS TODAS LAS SEMANAS. 

“El 2024 pasó sin Pa- 
tio Limpio”, y esa 
campaña la terminá- 
bamosa fin de año. 
Ya en diciembre em- 
ezaron a tirartodo a 

la calle” 

Nelson Navarro 
Jefe Departamento de Aseo 

chos vecinos, pero que parece 
no tener fin. 

UN PROBLEMA ARRAIGADO 

En este sentido, el presidente 
dela Red Ambiental Ciudada- 
na de Osorno, Ricardo Bece- 

rra, comentó que este proble- 
ma mostró cierta disminución 

hace algunos años, lo que indi- 
caba algún grado de control. 
Sin embargo, últimamente ha 
habido un importante retroce- 
soen esta materia. 

“Enlos dos últimos años se 
ha podido evidenciar que la 
cantidad de microbasuralesha 
ido creciendo nuevamente. In- 

cluso hay lugares físicos que 
históricamente fueron basura- 

  

les, pero después, gracias a 
campañas educativas y un tra- 
bajo más eficiente en la reco- 
lección de basura, empezaron 
a disminuir eincluso desapare- 
cieron. Lamentablemente, nos 
preocupamuchoque enlos úl- 
timos dos años esto haya au- 
mentado nuevamente”, sostu- 

vo. 
El ambientalista agregó que 

el problemasse ha incrementa- 
do detal manera que ya noso- 
loseveenlos sectores periféri- 
os, sino también en el casco 
histórico dela ciudad. 

Becerra agregó que se de- 
tectaron otros focos insalubres 
que no han sido erradicados, 
como por ejemplo en el sector 
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fue la última veces ka Ci ordenanza 
campaña de Patio Limpio que se realizó en Osorno, por lo que — al mes, los osorninos tienen derecho dera dejar desechosen municipal prohíbe arrojar basura en bienes nacionales de uso 
mucha gente ya está esperando que se haga nuevamente pa- el vertedero de Curaco, gratuitamente, en un vehículo que no público. En la práctica este reglamento no ha podido ser efec- 

ra entregar sus artefactos en desuso. sobrepase los 1.500 kilos de peso. tivo como se esperaba. 
  

(viene dela página anterior) Asco 
deCaipulliyenLosBoldos.Es- — toresquehan provocadoel au- 
te último prácticamente es mento delos microbasurales 
considerado el segundo verte-— esla ausencia de la campaña 

do. El 2024 pasósin Patio Lim- 
pio”, y esa campaña la terminá- 

bamos a fin de año. Ya en di- 

  

dero de Osorno. “Patio Limpio” enla ciudad du- ciembre empezarona tirar to- 
“Sabemosquelamunicipa- — rante más deunaño. do a la calle, a pesar de que 

lidad hace esfuerzos por tratar “Nos hemos dado cuenta existe una ordenanza munici- 
de mantener la ciudad limpia, — dequeeltipo de basuraqueha pal que prohíbe botar dese- 
pero lemente ha ha- princi es chos en un bien nacional de 
bido situaciones sociales que — ladeartefactoseléctricos, y ese 

han llevado a que en Osorno — eseltipo de desecho que reco- 
tengamos una cantidad impor- — ge “Patio Limpio". Por eso cre- 
tante de basura, no solo dentro emos que esa es una campaña 

delárea urbana, sino en zonas — queno debería perderse, y de- 
rurales donde se han hecho — bería hacerse por lo menos 

parcelaciones. En los caminos — una vez al año”, expresó. 
vecinales también se ve basu- 

ra”, dijí PATIO LIMPIO Y BUEN USO 

Elpresidentedela RedAm- — La presidenta de la Unión Co- 
biental indicó quelasautorida- munal de Juntas de Vecinos, 

des deben reforzar la educa- — Eliana Catrilef, se refirió a este 

uso público. Creo que ahí falta 
más que nosotrosinformemos 
sobre esa ordenanza”, indicó. 

Además, el jefe de Aseo ex- 
presó que es muy difícil en la 
práctica aplicar la ordenanza 
para multar a quienes la in- 
cumplen, ya que los inspecto- 
res municipales por ley no es- 
tán facultados para solicitar 
una cédula de identidad que 
permita identificar al infractor.       en 

ARTEFACTOS EN DESUSO SON RECOGIDOS POR PATIO LIMPIO, POR LO QUE PIDEN EL REGRESO DE LA INICIATIVA, 

  

ciónambientaly crear unsiste-.— tema y manifestó que la cam- Lo otro es que los inspecto- 
ma mucho más eficiente enla — paña “Patio Limpio” es muy mucha gente acumula dema- — prácticamente a diario y al día — lassemanas, y hay de todo: do- — resmuchas vecesson atacados 
recolección de basura, ya que — necesaria, por lo que muchos — siadas cosasque podrían haber siguiente reaparecen. miciliaria, televisores, sillones, — por quienes cometen esta in- 
no toda la gente cumple con — vecinos están expectantes de — eliminado de manera correcta “Hay microbasurales em- latas, fierros, escombros”, ex- — fracción y no cuentan con he- 
los horarios en que pasan los saber si pronto volverá. conanterioridad”, comentó. — blemáticos. Porejemplo,lase-— presó. rramientas de defensa, ni po- 
camiones, dejan la basura “Esperamos tenernoticias mana pasada limpiamos en Encuantoalaumento del — dríanusarlassillas tuvieran. 
afuera y otros llegan asumar — sobre “Patio Limpio”, porque — BASURA Y ORDENANZA Los Boldos y, cuando fui este. problema, Nelson Navarro fue Aesosesumaque cuando 
másdesechos, comenzandoel — estuvimos más de un año sin Alrespecto, eljefedelDeparta-— miércoles, ya había basura. — claroal argumentar que estose — muchas veces se ha logrado 
círculo vicioso de la acumula- — esta campaña y se ha notado — mento de Aseo del municipio, — También está el del kilómetro — debe a la ausencia de “Patio — multaraalguien, la persona da 
ción. mucho. Perolos vecinos deben — Nelson Navarro, relató que la 3 y medio del camino a La Mi Limpio” durante el 2024. una dirección falsa y no puede 

Además, el ambientalista — serconscientes delaimportan- dinámica de los microbasura- — sión y eldelcamino a Murrinu- “Como no hubo Patio Lim- — ser citada finalmente al Juzga- 

serefirió a que uno delos fac cia de esta campaña, ya que — lesen Osorno es queseretiran — mo. Allíretiramos basuratodas — pio',lagenteestátirandodeto- — dodePolicía Local. c3 
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